
Ausgabe 01/2020

Danke allen Helfern der 
Aufräumaktion!                    S. 14

BLeibt

gesund!

Alle Informationen aus der 
Jahreshauptversammlung      S. 20

Tennisclub Blau-Weiss Remscheid e.V.
... hier hat der Spaß immer Satzball!

Bis bald
auf der

roten Asche!



01/2020 3

Impressum

Inhalt

Vorwort 4

Bericht 1. Vorsitzender 4 

Bericht 2. Vorsitzender 5

Bericht Leiter Finanzen 5

Bericht Leiterin Sport 7

Bericht Leiterin Veranstaltungen/Feste 8

Kontakt Vorstandsmitglieder 9

Bericht Leiter Jugend 10

Wir danken 11

Aufräumaktion 14

Neujahrsturnier 18

Protokoll JHV 20

Bildercollage JHV 24

Termine 29

Hinweise zur Platzpflege 30

Bericht Damen 32

Bericht Damen 30 34

Bericht Damen 40 36

Bericht Herren 30 40

Bericht Herren 40 41

Bericht Herren 65 42

Bericht Herren 70 42

Bericht Herren 60 43

Termine Medenspiele 44

Ergebnisse Medenspiele 44

Preise Werbung 45

Beiträge 46

Tennisclub Blau-Weiss Remscheid e.V.

Anlage:  Baisieper Str. 118 – 42859 Remscheid
Internet:  www.blau-weiss-remscheid.de
E-Mail:  info@blau-weiss-remscheid.de

Mitglied im Tennisverband Niederrhein
Mitgliedsnummer 4021 – Tennisbezirk 4 (Bergisch Land)
Mitglied im Dachverband Remscheid

Präsidium:  1.Vorsitzender – Peter Frowein
 Telefon: 0 21 91/ 7 12 71

Herausgeber: Tennisclub Blau-Weiss Remscheid
Redaktion:  Lars Gohlke
Grafische
Umsetzung:  Jennifer Geißler
Druck:  OFFSET COMPANY Druckereigesellschaft mbH  
 Kleiner Werth 27, 42275 Wuppertal

Aktuelle Infos finden Sie unter: 
www.blau-weiss-remscheid.de

HELMA – Ihr Spezialist für individuelle 
Massivhäuser – Innovativ und Sicher!

HELMA Eigenheimbau AG

Vertriebsbüro Bergisch Land

Hilmar Gehrmann (Selbst. Vermittlungsvertretung)

Kratzberger Straße 8 – 10
42855 Remscheid

Mobil: 01 52 / 28 92 54 82
E-Mail: hilmar-gehrmann@HELMA.de

www.HELMA.de



01/2020 501/20204

ich habe momentan nicht viel zu berichten.

Die Daten der Aufräumaktionen werden per E-Mail bekanntgegeben. 
Ich hoffe, viele Mitglieder, vielleicht auch mal die Jüngeren, 
unterstützen uns dabei!

Jetzt gilt es noch abzuwarten ob wir die Zusage für die Erneuerung 
unserer Plätze bekommen und dann kann das Projekt im Herbst 
starten.

Ich wünsche uns allen eine schöne Sommersaison!!
Bis dahin,
Dietmar Kunkel

Vorwort / Bericht 1. Vorsitzender

nachdem der – sehr milde – Winter 
nun zu Ende geht, freuen wir uns 
auf die kommende Sommersaison.
Zur diesjährigen Jahreshaupt-
versammlung am 16.02.2020 waren 
59 Mitglieder erschienen, davon 
8 Mitglieder des Vorstandes. Der 
Vorstand bedankt sich für die 
zahlreiche Teilnahme.
Nachdem ich mich bereit erklärt 
hatte, noch einmal für 2 Jahre zu 
kandidieren, wurde ich einstimmig 
wiedergewählt. Ich habe die Wahl 
angenommen mit dem Versprechen, 
für den Tennisclub Blau-Weiss mein 
Bestes zu geben. Ich werde jederzeit 
jedem Clubmitglied zur Verfügung 
stehen und immer „ein offenes Ohr“ 
haben.
Silke Redondo-Woche wurde ein- 
stimmig als Sportwartin wieder- 
gewählt für 2 Jahre. Einstimmig 
wurde Michael Birker für 2 Jahre 
als Schriftwart gewählt, Lars Gohlke 
wurde einstimmig für 2 Jahre als 

Leiter des Pressewesens und der 
Öffentlichkeitsarbeit gewählt. Wir 
sagen ein Herzliches Danke!

Wir werden weiterhin als Vorstand 
vertrauensvoll und freundschaftlich 
zusammenarbeiten!

Bei dieser Gelegenheit möchte 
ich noch einmal die dringende 
Bitte an die jüngeren Mitglieder 
richten, sich mehr an den 
Gemeinschaftsarbeiten auf der 
Clubanlage zu beteiligen, und dies 
nicht hauptsächlich den „Alten“ zu 
überlassen!

Uns allen wünsche ich eine schöne 
und erfolgreiche Tennissaison 2020.

Herzliche Grüße,
Euer Peter Frowein

Liebe Clubmitglieder,

Liebe Mitglieder,

Bericht 2. Vorsitzender / Bericht Leiter Finanzen

ich bedanke mich bei den 
Anwesenden der Jahres- 
mitgliederversammlung am 16. 
Februar 2020 dafür, dass die große 
Mehrheit das Finanzierungskonzept 
zur Sanierung der Tennisplätze 
gebilligt hat. Der für 2020 berechnete 
Sanierungsbeitrag von 50,00 Euro 
pro aktivem erwachsenem Mitglied 
unterstützt unseren Förderantrag 
im Rahmen des Förderprogramms 
„Moderne Sportstätte“. Im Namen 
des Vorstands bitte ich alle sonstigen 
Mitglieder durch eine freiwillige 
Spende unser Sanierungsvorhaben 
für die Tennisplätze zu unterstützen. 
Insbesondere die Jugendlichen 
sowie Studenten und Auszubildende 
werden ebenso von der Verbesserung 
der Tennisanlage profitieren. Also 
wäre es schön, wenn von diesen oder 
den Eltern eine Spende – egal ob 
klein oder groß – eingehen würde. 
Für sämtliche freiwilligen Spenden 
werden wir selbstverständlich eine 

Spendenbescheinigung zur Vorlage 
beim Finanzamt ausstellen.

Letztlich drücke ich die Daumen, 
dass uns spätestens Anfang Oktober 
dieses Jahres ein genehmigter 
Förderbescheid  vorliegt, damit 
wir bis zur Saison 2021 alle 
Baumaßnahmen abschließen 
und auf einer schönen neuen 
Tennisanlage aufschlagen können.
Für die aktuelle Saison wünsche 
ich viele nette Begegnungen und 
den Medenspielern erfolgreiche 
Matches.
 
Euer Horst Rödig

Liebe Mitglieder,

Liebe Clubmitglieder, liebe Freundinnen und Freunde des Vereins,

die Saison 2020 wird sicherlich eine spezielle: Die globale Ausbreitung des Corona-Virus 
hat uns genauso unerwartet getroffen wie alle anderen auch.

Zunächst das Wichtigste: Wir hoffen, dass Ihr alle gesund seid und auch gesund bleibt, 
damit wir diese Ausnahmesituation so unbeschadet wie möglich überstehen.

Zum Zeitpunkt des Redaktionsschlusses (Mitte März) ist überhaupt nicht absehbar, 
welche Folgen uns für den Sommer 2020 und darüber hinaus erwarten. Unsere 
Gastronomie wird uns vorerst nicht oder nur eingeschränkt zur Verfügung stehen. 
Ob und in welcher Form die Medenspiele sowie andere Veranstaltungen stattfinden 
können, ist noch völlig unklar. Wenn es hierzu genauere Informationen gibt, werden wir 
euch per E-Mail und über die Homepage informieren.

Wir hoffen das Beste und versuchen, optimistisch nach vorne zu blicken.
Euer Vorstand
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Bericht Leiterin Sport 

Endlich haben wir 
den Winter wieder 
hinter uns gelassen, 
die Hallensaison ist 
beendet und die 
Sommersaison liegt vor 
uns.

Nun ein kurzer 
Rückblick:

In diesem Winter 
waren wieder 3½  
Medenmannschaften 
gemeldet, einmal 

unsere Damen, die Herren 30 und die Herren 40, 
zusätzlich spielten die Damen 40 wieder in einer 
gemischten Runde unter Rot-Weiß.

• Die Damen belegten Platz 1 von 
 6 Mannschaften in der BKA      AUFSTIEG!
• Die Herren 30 belegten Platz 3 von
 6 Mannschaften in der BL
• Die Herren 40 belegten Platz 1 von 
 6 Mannschaften in der BKA     AUFSTIEG!
• Die Damen 40 belegten Platz 2 von 
 6 Mannschaften in der BL

Herzlichen Glückwunsch zum Aufstieg der 
Damen und Herren 40!

Die Herren 40 stiegen sogar im 2. Jahr 
hintereinander auf – Meinen Glückwunsch dazu!

Im Januar fand wieder das Neujahr-Mixed-Turnier 
statt, welches von Anja und Detlef Oberhoff 
organisiert wurde. Es nahmen 24 Spieler/innen, 
sowohl von Blau-Weiß als auch Rot-Weiß, teil. 
Näheres berichtet Anja in ihrem Bericht.

Auch in diesem Jahr finden wieder einige 
Turniere statt, teilweise in Kooperation mit Rot-
Weiß.

Wir werden das ÜVI-Mixed-Turnier in diesem 
Jahr als 80+-Mixed-Turnier umgestalten. Und 
wir werden ein Tages-LK-Turnier im August 
durchführen.

Genaue Terminangaben stehen auf den nächsten 
Seiten. Über eine rege Teilnahme würden wir uns 
freuen.

In dieser Sommersaison sind wir mit 11 
Medenmannschaften dabei. Die Damen 65 setzen 
in diesem Jahr aufgrund einiger Verletzungen 
aus und helfen unseren Damen 55. Unsere Herren 
spielen auch in diesem Jahr wieder in der Hobby-
Doppelrunde mit.

Ich möchte mich noch bei meinen 
Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit 
bedanken! Nicht zu vergessen auch ein großes 
Dankeschön an unsere Gastronomen mit ihrem 
tollen Team für die tolle Bewirtung! :-))

Nun bleibt mir nur noch allen eine schöne 
Außensaison zu wünschen mit vielen schönen 
Matchbällen und geselligem Beisammensein. 😊

Bis dahin,
Eure Silke Redondo

P.S.: Aufgrund der momentanen Corona-Situation 
wissen wir alle nicht, nach dem heutigen Stand 
(22.03.), wie bzw. ob die Medenspiele oder 
Turniere in dieser Saison stattfinden werden. 

Ich hoffe, wir halten alle zusammen!
Und bitte bleibt alle gesund!

Die Winterzeit hat ein Ende... Der Sommer kann kommen!

www.blau-weiss-remscheid.de
Aktuelle Infos finden Sie unter:
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der Frühling naht „hoffentlich“ und 
wir freuen uns auf die kommende 
Saison. Auch das gesellige 
Beisammensein soll neben den 
erfolgreichen Spielen nicht zu kurz 
kommen.

Ich bedanke mich für die rege 
Beteiligung meiner Tenniskollegen 
an unseren Festivitäten in der letzten 
Saison, und ebenfalls bedanke ich 
mich bei den Clubmitgliedern von 
Rot-Weiß.

Des Weiteren bedanken ich mich im 
Sinne Aller für die tolle Bewirtung 
vom Restaurant Intermezzo bei 
jedem Fest.

Direkt zu Anfang des Jahres am 
11.01.2020 fand unser alljährliches 
Neujahrsturnier statt. Recht zügig 
meldeten sich 24 Teilnehmer an. Es 
war ein schöner geselliger, aber auch 
sportlicher Samstagnachmittag.

Vielen Dank an alle Spieler auch 
für die vielen Spenden in Form von 
Sekt, Bier etc. So konnten wir die 
Pausen zwischen den Spielen feucht-
fröhlich überbrücken. 

Uns allen wünsche ich für die 
kommende Saison viel Spaß beim 
Tennis, Erfolg bei den Medenspielen 
und ein geselliges Clubleben.
Für neue Anregungen oder 
Verbesserungsvorschläge, um 
unser Clubleben noch lebhafter 
zu gestalten, habe ich immer ein 
offenes Ohr. 

LG Anja Oberhoff

Bitte vormerken!
• Jazz Matinee am 01. Juni – 
 Auch dieses Jahr bei uns im Club!
• Sommerfest am Samstag, 
 den 29. August 

Liebe Clubmitglieder,

Bericht Leiterin Veranstaltungen und Feste Kontaktdaten Vorstand

Peter Frowein
1. Vorsitzender
02191-71271
02191-29996
0160-1533801
p.frowein@t-online.de

Dietmar Kunkel
2. Vorsitzender
0160-7024539
info@dentalkunkel.de

Horst Rödig 
Leiter Finanzen
02191-973888
horstroedig@t-online.de

Silke Redondo 
Leiterin Sport
0163-6662760
s.redondo-woche@gmx.de

Dennis Bonna
Leiter Jugend
0173-9331153
dennisbonna@yahoo.de

Anja Oberhoff 
Leiterin Veranstaltungen  
und Feste
02191-32696
anjaoberhoff@yahoo.com

Lars Gohlke 
Leiter Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit
lars.gohlke@gmail.com

Michael Birker
Leiter Schriftführung
0163-1913642
mi-ma-birker@t-online.de

Kontaktdaten der Vorstandsmitglieder

50,-€*

Urlaub mal anders – Ihre Vorteile im Überblick:

• Rote Asche, nur 10m vom Clubhaus entfernt, bequem zu Fuß erreichbar
• Sonnenterasse mit tollem Blick ins Grüne und auf`s Rote
• Sportliche Aktivitäten für jedermann
• Kulinarische Köstlichkeiten in der hauseigenen Gastronomie Intermezzo
• Unterhaltsames Event- und Animationsprogramm
• … und vieles mehr

Verschenken Sie doch mal ein Schnupperjahr 
in unserem Tennisclub!

– Weitere Informationen und Buchung über den Vorstand –
* siehe S. 46

p.P. schon ab 
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Bericht Leiter Jugend

nun ist es wieder so weit und die Sommersaison 
steht vor der Tür. Die Kids haben im Winter 
fleißig trainiert und können nun das Erlernte 
auf den Außenplätzen durch hoffentlich vieles 
Spielen einsetzen.

In der Sommersaison 2020 gehen wir mit 2 
Jungenmannschaften der Altersklasse U15 an 
den Start.

Hier wurden folgende Jungs gemeldet:

Felix Mütherig, Lasse Reichert, Louis Achenbach, 
Max Franke, Faris Schöller, Tim Ulatowski, Tim 
Ernst, Finn Schalamon, Jannik Opitz, Jannik 
Saure, Luca Riemer, Kian Winkler, Lukas-Henrik 
Opitz und Felix Wittchen.

Dann werden weitere Koop-Mannschaften unter 
Rot-Weiß gemeldet. Dort werden folgende BW-
Jugendliche in der Sommersaison zum Einsatz 
kommen:

Taina Weingardt (U18), Emma Wortmann (U15), 
Leni Achenbach (U15), Feli Reichert (U15), Carolin 
Scheida (U15) und Nadja Staudt (U15) 

Im Namen der Kinder und Jugendlichen würden 
wir uns sehr über viele Zuschauer freuen, die 
unsere Kinder bei den Medenspielen anfeuern. 
Die jeweiligen Termine und Gegner werden den 
Betreuern und Spielern rechtzeitig bekannt ge-
geben.

Wichtig: Merkt Euch schon einmal den Termin 
für das Tenniscamp vor. Dies findet in der 1. 
Ferienwoche vom 29.06. – 02.07. statt. Genauere 
Infos werden rechtzeitig bekanntgeben.
Rückblickend ist noch unsere schöne Weihnachts-
feier zu erwähnen. Wir waren mit über 35 Kin-
dern bowlen und im Anschluss haben wir das 
Jahr bei einem leckerem Pizzaessen ausklingen 
lassen.

Ich wünsche Euch al-
len eine schöne und 
erfolgreiche Som-
mersaison 2020.

Verabredet Euch so 
oft es geht zum Ten-
nisspielen auf unse-
rer tollen Anlage.

Dennis Bonna
Tel.: 0173-9331153
E-Mail: dennisbon-
na@yahoo.de

Hallo liebe Kinder, Jugendliche und Eltern,

Hier wäre auch noch 
Platz für eine 

Anzeige von Ihnen!

Natürlich freut sich der Club 
auch über Spenden. 

Infos zum Club unter: www.
blau-weiss-remscheid.de

Über Ihre Kontaktaufnahme 
freut sich:

Horst Rödig
• 02191-973888 | 

horstroedig@t-online.de

Unterstützen auch Sie die Jugend als Sponsor!

Wir danken

Wir danken
folgenden Sponsoren für die Unterstützung unserer Jugendarbeit:
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WIR WARTEN IHR AUTO.  
SIE WARTEN NICHT LANGE.
Unser Autoservice: Schnell, zuverlässig und immer in der Nähe. 

Möller & Pahl GmbH · Linde 165 · 42899 Remscheid · Tel (02191) 4618989
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Aufräumaktion
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AufräumaktionAufräumaktion

Aufräumaktion
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Neujahrsturnier

Neujahrsturnier am 11.01.2020

Anzeige Druckerei
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Beginn: 11.00 Uhr
Ende: 13.15 Uhr
Versammlungsleiter: Peter Frowein
Protokollführer: Michael Birker 
Anzahl der erschienenen Mitglieder: 
59 (davon 8 Mitglieder des Vorstands)

TOP 1
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
und der Beschlussfähigkeit
 Der erste Vorsitzende Peter Frowein 

begrüßt die anwesenden Clubmitglieder 
und stellt fest, dass die Einladung zur 
Jahreshauptversammlung (incl. der 
Tagesordnung) form- und fristgerecht 
erfolgt ist. Die Beschlussfähigkeit der JHV 
wird festgestellt und die Tagesordnung wird 
angenommen. Im Anschluss erheben sich 
alle Anwesenden zu einer Schweigeminute 
für die kürzlich verstorbenen Mitglieder 
bzw. Förderer des Vereins Brigitte Kaib und 
Wilfried Nöll.

TOP 2
Jahresberichte des Vorstandes
 Peter Frowein
• Der Vorsitzende blickt auf ein erfolgreiches 

Jahr zurück und bedankt sich für die gute 
Zusammenarbeit innerhalb des Vorstands.

 Er bedankt sich insbesondere bei 
Dietmar Kunkel und seinem Team für die 
grundlegende und erfolgreich abgeschlossene 
Duschen- und Toilettensanierung sowie die 
große Baumfällaktion. 

• Dabei erneuert er seine Kritik, dass bei der 
Aufräumaktion am 23.11.19 vorwiegend 
ältere Mitglieder mitgemacht hätten. Wieder 
einmal fehlten die jungen und jüngeren 
Mitglieder.

• Seit dem 01.10.19 hat der Platzwart H.J. 
Diegler seine Arbeit aufgenommen, bis jetzt 
habe er sehr gute Arbeit geleistet.

• Nach Rücksprache mit Anja Wessel von Rot-
Weiß Remscheid findet die Jazzmatinee am 
01.06.2020 ab 11.00 Uhr auf der Anlage von 
Blau Weiß RS statt.

• Zum Abschluss seines Berichts ehrt er 
langjährige Vereinsmitglieder für ihre 
Vereinstreue, er bedankt sich bei Ingrid 
Sauermann für 70 Jahre, Ute Frowein für 60 
Jahre und Marlo Muchau-Behmenburg für 25 
Jahre Mitgliedschaft.

 Dietmar Kunkel
• Dietmar Kunkel bedankt sich für die gute 

Zusammenarbeit im Vorstand und betont, 
der Vorstand habe im vergangenen Jahr 
Großartiges geleistet.

• Die Dusch- und Toilettensanierung sowie 
die Baumfällarbeiten sind erfolgreich 
abgeschlossen worden. Vor allem auch 
durch eine großzügige Spende der Familie 
Rupp, auch habe sie den Kontakt zur Fa. 
Scheideweg hergestellt, die die Aktionen 
erfolgreich und kostengünstig durchgeführt 
habe.

• Auch er spart nicht an einer deutlichen 
Kritik an der Mitarbeitsbereitschaft der 
jüngeren Mitglieder bei Aufräumaktionen. 
Es könne nicht sein, dass vorwiegend über 
70 jährige hier mitwirkten. So könne es nicht 
weitergehen, sonst müssten die Anteile 
und Raten der Sozialstunden zu Lasten der 
jüngeren Mitglieder verändert werden.

• Schließlich beschreibt er ausführlich die 
geplante grundlegende Sanierung aller sechs 
Tennisplätze ab Oktober 2020 bis ins Frühjahr 
2021, alle Plätze sollen bis auf 70 cm ausge-
koffert und grundlegend erneuert werden, 
alle sollen eine individuell regelbare Bewäs-
serungsanlage und eine neue Abwasserdrai-
nage erhalten. Die Kosten belaufen sich auf 
ca. 100.000 € für 6 Plätze. Die Angebote der 
verschiedenen Firmen sind gründlich, auch 
auf deren Bonität hin geprüft worden. Auch 
ein Sicherheitspolster für mögliche Kosten-
steigerungen ist bedacht.

 Diese Grundsanierung macht unseren Club 
zukunftsfähig und attraktiv, erhöht den Wert 
unseres Grundbesitzes und wird auch zu 
erheblichen Kostenersparnissen, etwa beim 
Wasserverbrauch, führen.

Protokoll der Jahreshauptversammlung des 
TC Blau-Weiß Remscheid e.V. am 17.2.2020 
im Intermezzo, Baisieper Str. 118 in 42859 Remscheid

Protokoll JHV

 Diese Grundsanierung könne aber nur in 
Angriff genommen werden, wenn dem 
Club der in Aussicht gestellte Zuschuss aus 
dem Sportstättenprogramm des Landes 
NRW endgültig bewilligt werde und die JHV 
der geplanten Kreditaufnahme und einem 
Eigenanteil der Mitglieder als einmaligem 
Baukostenzuschuss zustimme.

 Bereits hier werden viele Fragen zu 
den Bauplänen gestellt und es ergibt 
sich eine rege Diskussion über die Höhe 
des Baukostenzuschusses und über die 
Einbeziehung von passiven Mitgliedern und 
der Jugend.

• Der erste Vorsitzende weist darauf hin, 
dass Jugendliche nicht stimmberechtigt 
seien und deshalb nicht ohne Zustimmung 
ihrer Erziehungsberechtigten zu einem 
Baukostenzuschuss herangezogen werden 
könnten. Die Diskussion wird beendet und 
auf TOP 7 verwiesen.

    Silke Redondo-Woche
• Silke Redondo-Woche blickt auf eine sportlich 

erfolgreiche Saison zurück und bedankt sich 
bei allen Mitgliedern und insbesondere dem 
Vorstand für eine gute Zusammenarbeit. 

 2019 haben 12 Medenmannschaften und ein 
Hobbydoppelrundenteam Herren 65 plus an 
den Wettspielen teilgenommen. Aufgestie-
gen seien die Herren 40-Mannschaft und die 
2. Herren 70-Mannschaft, abgestiegen seien 
die Damen und die 2. Herren 60-Mannschaft, 
alle anderen haben z.T. erfolgreich die Klasse 
gehalten. 

 Die Tennisstadtmeisterschaften sind 
erfolgreich bei RW Remscheid und bei 
uns durchgeführt worden, besonders 
erwähnenswert ist der 2. Platz in der 
Damenkonkurrenz von Sandra Wiedenhoff.

 Das traditionelle ÜVI-Mixed Turnier und 
das Platzwartturnier sind leider mangels 
Beteiligungen ausgefallen, stattdessen soll 
2020 ein Mixed-Turnier 80 plus gestaltet 
werden.

• Im September fand das Elfenturnier statt.
 In der Winterhallenrunde nehmen z.Zt.  4 

Mannschaften teil, die Damen, die Herren 
30 und Herren 40 und eine Damen 40, 
gemischt aus RW und BW Remscheid. Die 
Damenmannschaft ist mittlerweile bereits in 

die BL aufgestiegen.
• Für das Sportjahr 2020 treten nur noch 

11 Medenmannschaften und eine 
Hobydoppelrunde an, die Damen 65 haben 
aufgrund von vielen Verletzungen ihr Team 
zurückgezogen.

 Am 16.05.2020 findet das Sport- und 
Familienfest der Stadt Remscheid 
mit unserer Beteiligung statt. Die 
Tennisstadtmeisterschaften sind vom 04.–
11.07.2020, das ÜVI-Mixed Turnier 80 plus ist 
vom 08. – 09.08.2020 und das Elfenturnier ist 
am 21.08.20 geplant.

• Neu soll ein eintägiges LK-Turnier sein, 
vorauss. am 29.08.20.

• Eigentlich wollte Silke R. aufgrund der 
großen Arbeitsbelastung nicht mehr für das 
Amt der Sportwartin kandidieren. Da sie aber 
Unterstützung erhalten werde von einem 
Mitglied, das nicht genannt werden wolle, 
werde sie doch kandidieren.

 Dennis Bonna
• Dennis Bonna bedankt sich bei allen 

Betreuern und dem Vorstand für die gute 
Zusammenarbeit.

• Zurzeit haben wir 60 jugendliche Mitglieder, 
der Tag der offenen Tür war auch in der 
Werbung für neue Mitglieder ein voller 
Erfolg.

• Eigenständig konnten wir 2 
Jugendmannschaften stellen, eine Jungen 
U 15 und eine Mädchen U 12. Auch dank 
der guten Kooperation mit RW RS konnten 
alle Jugendlichen, die an Medenspielen 
teilnehmen wollten, in Mannschaften 
integriert werden.

• An den Jugendkreismeisterschaften haben 7 
Teilnehmer mitgewirkt, zwei 1. Plätze wurden 
errungen.

• Die Kinder- und Jugendweihnachtsfeier mit 
40 Kindern war auf der Bowlingbahn ein 
großer Erfolg.

• In 2020 werden zwei U 15 
Jungenmannschaften und eine U 15 
Mädchenmannschaft in Kooperation mit RW 
teilnehmen.

• Der Tag der offenen Tür wird am 01.05.2020, 
das Tenniscamp wird vom 29.06. – 02.07. 
stattfinden.

Protokoll JHV
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 Anja Oberhoff
• Anja Oberhoff bedankt sich bei allen 

Mitgliedern, den Spendern und dem Vorstand 
für die gute Zusammenarbeit.

• Erfolgreich konnten das Osterfeuer, 
die Jazzmatinee und das Sommerfest 
durchgeführt werden.

• Am Neujahrsturnier am 11.01.2020 nahmen 
24 Teilnehmer teil.

• Für 2020 sind das Osterfeuer am 11.04.20 
und die Jazzmatinee am 01.06.20 in Planung. 
Geplant ist auch ein Sommer- oder ein 
Oktoberfest.

 Horst Rödig
• Horst Rödig bedankt sich bei den 

Vorstandsmitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit sowie allen Spendern für 
die großzügige Unterstützung. Er stellt im 
Folgenden die Bilanz des Geschäftsjahres 
2019 vor. 

• Die Mitgliederzahl des Vereins stieg von 242  
auf 252 Ende 2019 leicht .

• Einnahmen von 74.114,46 € standen 
Ausgaben von 65.117,02 € gegenüber, damit 
ergibt sich Überschuss von 8.997,44 € bei 
einer Liquiditätslücke von – 5.125,53 €.

• Zu den Einnahmen ist zu erwähnen, dass auf-
grund der hohen Verluste nur noch die Reste 
der Bälle in 2019 verkauft wurden, dass wir 
Spenden in Höhe von 1.790 € und öffentliche 
Zuschüsse in Höhe von 3.716,44 € erhielten. 
Die Werbeeinnahmen sind stark zurückge-
gangen, ein Werbeträger konnte kurzfristig 
akquiriert werden.

• Bei den Ausgaben fallen (nur) 685 € 
für die Jugendarbeit an, bei den 
Bewirtschaftungskosten fällt der um 30 % 
gestiegene Wasserverbrauch auf, die 
Toilettensanierung hat 5.353,07 €, die 
Baumfällaktion 5.800 € gekostet. Die 
Zinszahlungen sind leicht zurückgegangen, 
auch die Kosten für die Clubzeitung sind 
aufgrund einer reduzierten Stückzahl leicht 
zurückgegangen.

• Die Toilettensanierung hat insgesamt 
5.353,07 € gekostet, dem stehen Einnahmen 
von 2.164,35 € gegenüber, ein städtischer 
Zuschuss von 1.664,35 € darunter. Mit 
der Duschsanierung ergibt sich eine 

Unterdeckung von -6.401,43 €,die durch ein 
Darlehen der Volksbank in Höhe von 10.000 😊 
gesichert ist.

• Der Kontostand belief sich Ende 2019 auf 
insgesamt 5.963,62 €.

• Unser Club hat drei Darlehen, eins bei der 
Deutschen Bank, deren hohe Zinsbelastung 
erst 8/2022 ausläuft bei einer Laufzeit 
bis 2027/28, und zwei günstigere bei der 
Volksbank. Die Zinsen beliefen sich 2019 
insgesamt auf 4.878,95 €, die Tilgung 
hatte einen Umfang von 15.129,97 €. 
Sehr erfreulich ist die Reduzierung der 
Darlehenssumme auf 134.092 €, immerhin 
eine Reduzierung um über 15.000 €

• Leider stehen aber auch Mitgliedsbeiträge in 
Höhe von 745 € aus.

TOP 3
Bericht der Kassenprüfer Klaus Rehm und 
Reinhard Bickenbach für das Haushaltsjahr 2019

 Die Kassenprüfung fand am 28.01.2020 bei 
Horst Rödig durch Klaus Rehm und Reinhard 
Bickenbach statt. Geprüft wurde der Zeitraum 
vom 01.01. bis 31.12.19. Die gesamte 
Buchhaltung (Kassen – und Belegprüfung) 
war sehr geordnet und gab keinen Anlass 
zu Beanstandungen. Das Protokoll der 
Kassenprüfung ist diesem Protokoll als 
Anlage beigefügt. Horst Rödig wurde ein 
Sonderlob von den Kassenprüfern und 
dem Vorstand für seine vorbildliche Arbeit 
ausgesprochen. 

TOP 4
Entlastung des Vorstandes
 Dem Antrag auf Entlastung des Vorstands 

durch das älteste anwesende Mitglied, 
Frau Sauermann, wird ohne Gegenstimme 
(Abstimmung per Handzeichen) entsprochen. 
Der Vorstand enthält sich der Stimme. 

TOP 5
Vorstandswahlen
• Das älteste anwesende Mitglied Frau 

Sauermann übernimmt wieder die 
Versammlungsleitung. Die JHV verzichtet 
einstimmig auf eine geheime Wahl.

• Peter Frowein erklärt sich bereit, noch einmal 

Protokoll JHV Protokoll JHV

für zwei Jahre zu kandidieren. Michael Birker 
wird vorgeschlagen, verzichtet aber aus meh-
reren Gründen auf eine Kandidatur. 

• Bei einer Enthaltung wird Peter Frowein 
einstimmig per Handzeichen wiedergewählt.

• Er bedankt sich für das Vertrauen und nimmt 
die Wahl an.

• Silke Redondo-Woche wird bei einer 
Enthaltung einstimmig per Handzeichen als 
Sportwartin wiedergewählt. Sie bedankt sich 
für das Vertrauen und nimmt die Wahl an.

• Der Vorsitzende bedankt sich bei Bernd Ram-
seger für seine Arbeit als Schriftwart und bei 
Michael Birker für seine Arbeit als kommissari-
scher Schriftwart.

• Michael Birker wird bei einer Enthaltung 
einstimmig per Handzeichen als Schriftwart 
gewählt und nimmt die Wahl an.

• Schließlich wird Lars Gohlke bei einer Enthal-
tung einstimmig per Handzeichen zum Leiter 
des Pressewesens und der Öffentlichkeitsar-
beit wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an.

  
 Die Abstimmungen erfolgten jeweils per 

Handzeichen. Die Gewählten enthielten sich 
jeweils Ihrer Stimme. Wahlleiter ist der 1. 
Vorsitzende Herr Peter Frowein.

TOP 6
Glückwünsche an die neu gewählten 
Vorstandsmitglieder. Dank an die scheidenden
Vorstandsmitglieder
• Für das Amt der Kassenprüfer wurden 

einstimmig per Handzeichen gewählt:
• Reinhard Bickenbach (2. Jahr)
• Norbert Kohl (1. Jahr)
 Beide Personen nahmen die Wahl an.

TOP 7
Moderne Sportstätten
• Horst Rödig stellt das Gesamtkonzept 

zur grundlegenden Sanierung unserer 
6 Tennisplätze vor, vgl. bereits die 
Ausführungen unseres zweiten Vorsitzenden 
Dietmar Kunkel.

• Die Sanierung der 6 Plätze kostet laut 
Angebot der günstigsten und bonitätsbesten 
Firma 98.000 €, hinzugerechnet werden 
eine Sicherheitsreserve von 10.000 € und 
Regiearbeiten incl Eigenleistungen von  

7.000 €, so dass sich die Gesamtkosten auf 
115.000 € belaufen sollten.

• Leider können wir nicht von einem Zuschuss 
aus dem Sportstättensanierungsprogramm 
des Landes NRW in Höhe von 71 % ausgehen, 
unser Antrag vom 11.12.19 ist abgelehnt 
worden. Vielmehr orientiert sich der Zuschuss 
nach Auskunft des Stadtsportbundes an 
der Mitgliederzahl und wird gedeckelt auf 
den Höchstbetrag von 200 € pro Mitglied. 
Wir haben dementsprechend einen neuen 
offiziellen Antrag für 4 Plätze vom 31.01.2020 
gestellt, der von einem Zuschuss von 48.400 € 
und von Gesamtkosten von 83.500 € ausgeht. 
Es fehlen damit etwa 17.500 € zur Sanierung 
aller 6 Plätze.

• Zu diesem Zeitpunkt äußert sich unser 
Mitglied Andreas Otto als Vorsitzender der 
Volksbank und plädiert für die Sanierung 
aller 6 Plätze.“ Wir kriegen das hin“, das sei 
finanzierungstechnisch kein Problem. Die 
Zinslast sei kein Problem, es sei eine Frage der 
Tilgungslaufzeit.

• Horst Rödig erklärt, keine Maßnahme 
zu beginnen ohne die feste Zusage der 
städtischen Förderung und dass die 
Nettobelastung nicht höher als bisher sei.

• Der Antrag im Anschluss an die Zusage von 
Herrn Otto, alle 6 Plätze vorbehaltlich der 
städtischen Förderung zu sanieren, wird 
per Handzeichen einstimmig bei einer 
Gegenstimme angenommen.

• Im Folgenden wird kontrovers über den 
nötigen Eigenanteil der Mitglieder diskutiert. 
Es kristallisieren sich drei Anträge heraus: 

 1. Antrag K. Rehm: einmaliger 
Baukostenzuschuss von 100 € für jedes aktive 
Mitglied

 2. Antrag des Vorstandes: einmaliger Bau-
kostenzuschuss von 50 € für jedes aktive 
Mitglied, das zum jetzigen Zeitpunkt Mitglied 
des TC Blau- Weiß ist. Neumitglieder in 2020 
zahlen keinen Baukostenzuschuss. Die Erzie-
hungsberechtigten unserer Jugend und die 
passiven Mitglieder werden um eine freiwilli-
ge Spende gebeten.

 3. Antrag M. Nöll: Es wird auf einen Baukos-
tenzuschuss pro Mitglied verzichtet und um 
großzügige Spenden gebeten.

 Hier das Ergebnis:
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• Der Antrag 1 wird mit einer Stimme bei 58 
Gegenstimmen abgelehnt.

• Der Antrag 2 wird mit 52 Stimmen bei 
5 Gegenstimmen und einer Enthaltung 
angenommen.

• Der Antrag 3 wird mit 6 Stimmen bei 
6 Enthaltungen und 47 Gegenstimmen 
abgelehnt.

• Damit ist der Antrag des Vorstandes mit 
großer Mehrheit angenommen. 

TOP 8
Verschiedenes

• Unser Wirt verzichtet in Zukunft auf die 
Ausgabe von Verzehrguthaben.

• Horst Rödig beantragt u.a. aus Kostengrün-
den nur eine Beitragsrechnung im Jahr zu 
verschicken, die den Beitrag und die Kosten 
für die Arbeitsstunden enthält. Die am Ende 
des Jahres erbrachten Arbeitsstunden wer-
den am Ende des Jahres zurückerstattet. Der 
Antrag wird einstimmig angenommen.

• Eine Altersbegrenzung für die zu leistenden 
Arbeitsstunden wird einhellig abgelehnt.

• Auf eine entsprechende Frage erklärt der 
Vorsitzende, dass die Herrenmannschaft 
in 2019 einen Zuschuss von 300 € erhalten 
habe. Vielleicht könne auch die erste 
Damenmannschaft unterstützt werden. 

• Peter Frowein bedankt sich bei allen 
Anwesenden für ihre Mitarbeit und schließt 
die JHV.

Abdichtungssysteme Bobach
Büro Remscheid
  02191 - 2 09 99 20
info@isotec-bobach.de
www.isotec-bobach.de

Christian Geißler 
Bausachverständiger

TÜV-überwacht
10 Jahre Gewährleistung
Festpreisgarantie
Sauberkeitsgarantie

HANDWERK
AUF HÖCHSTEM

NIVEAU

TEAM
ISOTEC

 Nasse Wände? 
 Feuchter Keller? 
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Termine 2020

Tennisclub Blau-Weiss Remscheid e.V.
... hier hat der Spaß immer Satzball!

Juni
01.06.20 11 Uhr Jazz-Matinee bei RW Remscheid
29.06. – 02.07.20 10 – 15 Uhr Tenniscamp

Juli
04. – 11.07.20  Stadtmeisterschaft

August
08./09.08.20  Mixed-Turnier 80+
21.08.20 16 Uhr Elfenturnier

Termine 2   20

Bildercollage JHV

HINWEIS: 
Ob diese Termine stattfinden können, war beim Redaktionsschluss 

noch nicht absehbar. Bitte schaut auf unserer Homepage nach, 
wo wir aktuellere Informationen bereitstellen können.
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Pflege der Tennisplätze

Tennisclub Blau-Weiss Remscheid e.V.
... hier hat der Spaß immer Satzball!

Unsere Mannschaften
Im Sommer wieder VOLLALARM :-)

Unsere Plätze brauchen regelmäßig Pflege!

Auch wenn nun wieder jemand vor Ort ist, der 
ein Auge auf die Plätze hat, bitten wir Euch 
alle, dass die Plätze in der Regel ausreichend, 
d.h. auch neben den Spielflächen, gewässert 
werden.

Dies gilt nicht nur, wenn die 
Plätze staubtrocken sind, sondern 
sollte der Normalfall sein!!

Insbesondere am Anfang der Saison benötigen 
die Plätze regelmäßige Feuchtigkeit, damit 
sich das neu aufgetragene Ziegelmehl mit dem 
Untergrund verbinden kann. Jeder Spieler muss 
ganz besonders auf die ausreichende Bewässe-
rung der Plätze achten!

Ebenfalls notwendig ist der Einsatz der Schar-
rierhölzer (Dreiecksbretter), um die nach dem 
Spiel entstandenen Löcher zu begradigen.
Bei großer Hitze/Trockenheit ist es außer-

dem sinnvoll, dass diejenigen 
Spieler, welche als letzte auf 
den Tennisplätzen spielen, die 
Plätze so stark bewässern, dass 
sich Pfützen bilden. Hierbei 
ist darauf zu achten, dass die 
Wasserdüse nicht direkt in 
senkrechter Stellung auf die 
Asche gerichtet wird, damit 
ein Ausschwemmen verhindert 
wird.

Bitte sorgt alle mit dafür, dass 
sich unsere Plätze in einem 
dauerhaft guten Zustand 
befinden! Wenn zu viele von 
uns einfach nur spielen und die 
Platzpflege ignorieren, wer-
den die Plätze zwangsläufig 
schlecht.

Der Vorstand

Wir möchten alle Spieler bitten, die folgende 
Reihenfolge der Platzpflege einzuhalten:

Nach dem Spiel: 
• 1. Begradigung der Plätze mit dem Scharrierholz
• 2. Abziehen der Plätze
• 3. Wässern der Plätze

Vor dem Spiel: 
• 1. Wässern der Plätze (!!)

Wir freuen uns, in Hans Diegler einen 
Platzwart gefunden zu haben. Trotz 
schwierigster Umstände im April – 
kein Spielbetrieb und nahezu kein 
Regen – versucht er, unsere Plätze 
bestmöglich für den Beginn der Saison 
vorzubereiten.
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Bericht Damen

Nachdem wir im letzten Winter den Klassenerhalt leider nicht geschafft hatten, war der direkte 
Wiederaufstieg aus der BK A zurück in die Bezirksliga von Anfang an unser klares Ziel! Und so 
gingen wir hochmotiviert mit unserer gewohnten Besetzung Hannah, Sandra, Vikto, Jessi, Sara, 
Alina, Ina, Moni und Benita in die Halle. Weder Sofa-freundliche Trainingszeiten bis spät in die 
Nacht noch abenteuerliche Anreisen über verwinkelte Zufahrten zu den Auswärtsspielen konnten 
uns auf unserem Weg aufhalten. Selbst die Tatsache, dass zwei von uns durchs auswärtige Studium 
nicht regelmäßig am Training teilnehmen können, tat der starken Leistung keinen Abbruch. Und 
doppelt schön war es allemal, als unsere Ungarn-Auswanderin erfolgreich im Einsatz war!

Unsere Spiele konnten wir tatsächlich durch die Bank souverän gestalten und gaben in allen 
Spielen nur insgesamt 4 Matches ab, sodass wir bereits am vorletzten Spieltag gegen den späteren 
Tabellenzweiten den Aufstieg vorzeitig festmachen konnten. Unsere Ergebnisse lauten wie folgt:

GW Wuppertal: 4:2
TC Hilden e.V.: 6:0
TSG Solingen: 6:0
Ford Wülfrath: 5:1
Barmer TC: 5:1

Wie es inzwischen Tradition ist, fand die Weihnachtsfeier bei Moni statt, ausgestattet mit 2 Raclettes 
wurde fleißig geschlemmt und teilweise bis 4 Uhr morgens noch die ein oder andere Flasche 
„Hausbraus“ der Familie Schmidt verköstigt. Und an diesem denkwürdigen Abend mit lustigen 
Spielen (Mädels, der Kampf gegen das Spießertum wartet auf Euch und eine Wiederholung!), 
Wichteln und Live-Schaltung nach Ungarn hatte unser Neuzugang Nr. 1, Sarah-Louise, quasi ihren 
Einstand. Nicht nur spielerisch, auch und vor allem mit Deinem Humor passt Du großartig zu uns!
Wie sich herausstellte, sollte aber SL nicht unser einziger Neuzugang bleiben, mit Louisa haben 
wir uns für die kommende Sommersaison weiter verstärkt . Euch beiden nochmal ein herzliches 
Willkommen bei uns!

Wir wünschen allen Mannschaften eine schöne und erfolgreiche Sommersaison.
Eure Damen

Aufstieg

Bericht Damen
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Bericht Damen 30 Bericht Damen 30 Bericht Damen 30

Einfach nur 

Wer unsere Berichte regelmäßig mit Interesse 
in der Clubzeitung verfolgt, ahnt schon nach 
der Überschrift, dass es sich im Folgenden 
selbstverständlich um unser Wichtelthema 
handelt.

In der letzten Januarwoche lud uns Elke zum 
wiederholten Male zu sich in den Partykeller ein, 
damit wir unsere verspätete Weihnachtsfeier 
zelebrieren konnten, und zum ersten Mal in 
der Geschichte der Damen 30 waren wir nicht 
komplett. Unser Favoritensterben machte sich 
somit nicht nur auf dem Platz breit, sondern 
hielt bereits auch Einzug bei unserer Feier. Maria 
hatte ein paar Tage zuvor ihren kleinen Sohn 
Lucas entbunden und Andrea, Mareike und 
Steffi fielen kurz vorher angeschlagen aus.
Derartige Ausfälle gab es auch schon beim 
Wintertraining in der Halle. Ganz selten konnte 
zu viert trainiert werden und unsere älteste 

Spielerin kam dadurch sogar in den Genuss 
eines spontanen, unfreiwilligen Einzeltrainings 
(Danke Dennis, dass du dich einen Tag später 
nach ihrem Befinden erkundigt hast). 

Gewohnt, eine geschwächte Gruppe zu sein, 
stemmten die anwesenden, gut gelaunten 
Damen den Abend trotzdem. Dieser bot 
wieder Gelegenheit Raclette zu essen, sich 
auszutauschen, aber auch um die kommende 
Saison zu planen. Die letzte Zeit lief es nämlich 
für unsere überwiegend betagteren Damen nicht 
wirklich optimal: Rücken- und Schulterprobleme, 
taube Beine, Tennisarm, Bänderanriss, OPs…, um 
nur einige Ausfälle zu nennen, sorgten bei jedem 
Spiel für Probleme bei der Aufstellung. Deshalb 
war es für die kommenden Sommer-Medenspiele 
wichtig, möglichst viele Spielerinnen an den 
Start zu bekommen, da einige noch weiterhin 
angeschlagen sind. Man wollte schließlich nicht 

(um bei unserem Wichtelthema zu bleiben) 
blauäugig in die nächste Saison gehen. Nach 
langem Hin und Her, haben wir uns dann dazu 
entschieden zu melden. 

Danach konnten wir uns ausgelassen 
den Wichtelgeschenken widmen. Alles in 
Blau, so unser Thema. Hier die Ergebnisse: 
blauer Obstzerkleinerer, Schlumpfmütze, 
Schlumpfweingummis, Plüsch-Krümelmonster, 
blaue Kosmetiktasche mit blauen 
Kosmetikartikeln, Perücken in blau (einmal brav 
im Pagenschnitt und einmal wild im Irokesenstil), 
etwas blaues Hochprozentiges, Blaulichtlampe 
(kann bei Bedarf aufs Autodach geschraubt 
werden, wenn es knapp wird pünktlich zum 
Medenspiel zu kommen) und der von allen 
heißgeliebte, gefüllte Picknickkorb mit blauen 
Sitzkissenbezügen.

Doch das schönste Geschenk machte uns Elke. 
Sie gestaltete ihr WC (extra für diesen Abend?) 
passend zum Wichtelthema: blaue Toilette, 
blaues Waschbecken, blaue Toilettengarnitur 
und natürlich nur blaue Handtücher. Danke 
dafür! 

Ein schöner Abend ging zu Ende und jetzt 
freuen wir uns, trotz aller Widerstände, auf 
die kommende Sommersaison, ohne dabei 
hoffentlich ein blaues Wunder zu erleben.
Eure Damen 30

PS: Nicht nur Maria sorgte mit ihrem Sohn Lucas 
für Baby-News. Weiterer Nachwuchs konnte 
an diesem Abend auch noch aus dem Hause 
Ulatowski vermeldet werden. (Tims Fische hatten 
sich vermehrt, zur Freude aller Damen 😊)

BLAU…
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Bericht Damen 40

Wir freuen uns auf die neue Saison!

Bericht Damen 40

Es geht doch nichts über das Tennisspielen im 
Sommer an der frischen Luft! Die Hallenzeit im 
Winter verbrachten wir in unseren Doppelrunden.
Wir hatten eine tolle Weihnachtsfeier in Bad 
Oeynhausen. Dort verbrachten wir ein tolles 
Wochenende mit leckerem spanischem Essen und 
Tanzen bis weit in die Nacht hinein. In diesem 
Jahr freuen wir uns über tolle Verstärkung. 
Sylvain Tillmanns und Andrea Tönges sind mit 
dabei. Unsere Mannschaftsführung übernehmen 
in diesem Jahr Corinna und Sylvain. Ansonsten 
hatten wir, wie in den letzten Jahren zuvor 
auch, eine gemischte D40-Winterrunde mit 
RW zusammen, die immer viel Spaß macht. 
Voraussichtlich belegen wir den 2. Platz in der BL! 
Eure Damen 40
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Bericht Damen 40 Bericht Damen 40
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Bericht Herren 30

Ich habe leider heute keinen Bericht für Dich…
…hätte unsere exzentrische Heidi K. aus GL auf 
die Aufforderung zur Abgabe eines Berichts für 
die nächste Clubzeitung erwidert. 

In der Tat gibt es seit der letzten Ausgabe nicht 
viel – bis nichts zu berichten. Aber ganz ohne 
Wasserstandsmeldung zu den 40ern möchten 
wir Euch auch nicht in die neue Saison entlassen. 

Sportlich gesehen sind einige von uns – 
gemeinsam mit einer Handvoll Rot-Weißen 
–  zurzeit noch in der Winterrunde unterwegs. 
Bisher waren 3 von 3 Spielen erfolgreich, 
Glückwunsch bis hier hin.

Neuzugänge können wir für diese Saison 
leider (noch) nicht verzeichnen, was uns nicht 
sonderlich nervös werden lässt, da wir nach wie 
vor eine große und auch homogene Truppe sind. 
Trotzdem, sollten Anwärter da sein, bitte meldet 
Euch bei unserem Captain Marcus, danach gibt 
es ein Vorstellungsgespräch bei Benno, der 
wiederum entscheidet ob Bewerber für das harte 
Aufnahmeprozedere tauglich sind oder nicht. 

ALSO, BEWIRB DICH JETZT!!!!

Gesellschaftlich gesehen war die Wintersaison 
eher eine äußerst müde Angelegenheit. 
Neben einigen Stammtischen, gab es zum 
sportlich erfolgreichen Jahresabschluss eine 
Weihnachtsfeier im Intermezzo, die man 
aufgrund der geringen Teilnehmerzahl und 
mäßigen Stimmung eher in die Kategorie 
„Workshop für Autogenes Training mit Kursleiter 
Männe“ einordnen kann. 

Dabei sind auch die stimmungsvollen Bilder 
entstanden…

Wir alle wollen die trübe, nasse und kalte 
Winterzeit nun hinter uns lassen und fiebern 
der anstehenden Außensaison 2020 mit unserem 
vorgelagerten Trainingslager entgegen.

An dieser Stelle gilt unser Dank nochmal dem 
Vorstand, der den Weg für die Erneuerung der 
Plätze möglich gemacht hat. Dies geschieht 
zwar erst im kommenden Jahr, wird jedoch eine 
enorme Bereicherung für unseren Klub sein. 
DANKE!

Bericht Herren 40

Wintersaison 2019/2020
Nach Abschluss der Wintersaison 2019/2020 können wir auf eine erfolgreiche Saison und einen 
beachtlichen 3. Platz mit nur einer Niederlage zurückblicken. Bei den Spielen wurde kräftig 
durchgewechselt, so dass jeder der Lust hatte auch zum Einsatz kam. 

Ergebnisse:
PSV Velbert BW Remscheid  2:4
BW Remscheid Barmer TC 3:3
RW Ohligs BW Remscheid 6:0
BW Remscheid Tennispark Fischertal 5:1
TSC Hilden BW Remscheid 1:5

Nach diesem Rückblick auf die Wintersaison 
freuen wir uns auf das erstmals geplante 
Trainingscamp Ende März. Hier soll die Basis 
für eine erfolgreiche Sommersaison 
geschaffen werden ... 

Nico Tillmanns

Kursanfang

Kursende

VERSTÄRKUNG 
HERREN 30 GESUCHT!!!

?

KOMM ZU UNS!

INTERESSIERT? DANN ZÖGERE NICHT 
LANGE UND MELDE DICH BEI UNS.
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Bericht Herren 65 / Bericht Herren 70 – 2. Mannschaft

Bis zum Ende des Winters ist es jetzt nicht mehr 
lange hin. Den Schnee, den wir in dieser Zeit 
erwartet haben, ist bis jetzt nur in Form von 
Regen gefallen, außer einem Tag, da war dann 
wieder Chaos auf den Straßen.

Das Training in der Halle war wie in den 
vergangenen Jahren harmonisch erfolgreich.
Die Gruppeneinteilung für die neue 
Medenspielzeit ist bekannt. Wir spielen wie 
beantragt in der Gruppe: Bezirksliga Herren 
65 4-er Gr. 036. Spieltage nicht mehr am 
Wochenende, jetzt wieder dienstags vormittags.

In der vergangenen Spielsaison, an die wir uns 
kaum noch erinnern können, waren wir in der BL 
Herren 60 gemeldet. Krankheitsbedingte Ausfälle, 
kurzfristige Absagen oder Urlaubszeiten haben 
uns immer wieder vor neue Herausforderungen 
bei der Mannschaftsaufstellung gestellt. Nur 
selten konnten wir mit dem stärksten Kader 
antreten. Nie konnten wir unsere technische 
Überlegenheit ausspielen, die Gegner waren 
einfach  zu schnell und zu jung.

Daher freuen wir uns auf die neue Sommersaison, 
technisch anspruchsvolle, altersgerechte und 
in der Geschwindigkeit passende Gegenspieler. 
Hoffentlich!!!

Die Mannschaftsaufstellung wird so sein:
K.H. Stuhldreher, N. Kohl, P. Hakenberg, K.H. 
Hilbert, K.H. Abstoss, R. Bickenbach, F. Scheida, P. 
Wieber, J. Schnell.

Auf Grund der Leistungsdichte in unserer 
Mannschaft werden wir vor jedem Spiel die 
Aufstellung immer wieder neu festlegen. So 
wird jeder bei Einzel und Doppel  eingesetzt.

Für alle Tennisspieler wünsche ich, lasst euch 
infizieren vom Spaß am Spiel, vom Erfolg allein 
und mit der Mannschaft, aber nicht vom Corona-
Virus. 

Bleibt gesund und viel Glück.

Wir sehen uns im Sommer auf der roten Asche 
oder auf der Terrasse!

Norbert Kohl für die Herren 65

Bald ist es wieder soweit!

Wir haben es geschafft 2019 sofort wieder aufzusteigen. Eine sehr gute Mannschaftsleistung und 
der gute Teamgeist haben dazu beigetragen.

Im 1.Spiel haben wir 4:2 gegen Lennep gewonnen. Im 2.Spiel mussten wir zu der erwartet starken 
Mannschaft nach Monheim. 3:3 war ein gerechtes Ergebnis. Im 3.Spiel konnten wir TSC Hilden mit 
5:1 schlagen. Im 4.Spiel haben wir in Barmen 5:1 gewonnen. Im 5. und letzten Spiel konnten wir 5:1 
gegen den TC Solingen gewinnen. Gleichzeitig hat Monheim in Lennep 4:2 verloren; damit war der 
Aufstieg perfekt.

Ich hoffe für 2020, dass wir die Klasse in der Bezirksliga halten können, wenn die Mannschaft 
zusammenbleibt. Mit Dieter Blumentritt hat sich noch ein guter Spieler bei uns angemeldet.

Euer Bernd Muchau

Abstieg – Aufstieg – Hurra!

Da unser Mannschaftsführer meint, es gab nichts zu berichten, springe ich mit einem Kurzbericht 
ein, damit unsere Mannschaft nicht vergesse wird.

Wir haben am letzten Wochenende im August 2019 eine Mannschaftstour nach Callantsoog, Nord-
holland, durchgeführt. Weil terminlich verplant, konnte nur ein kleiner Teil unserer Truppe teilneh-
men. Das waren Ralph Buss, Peter Trimborn, Wolfhart Tümmler, Günter Sieper, Reinhard Bickenbach 
(als ehemaliger Teamplayer) und ich selbst. 

Ankunft im Strandpavillon De Stern, Callantsoog
Neben der feuchtfröhlichen Besichtigung von Strandpavillons und Kneipen im Dorf, hatten wir ein 
anspruchsvolles sportliches Programm. Dazu gehörten Schwimmen in den hohen Wellen der Nord-
see, eine Radtour durch die Dünen mit anschließender Kanufahrt von der Klim Vallei, Den Helder, 
zur Brauerei De Helderse Jongens. Die geplante Brauereibesichtigung fiel buchstäblich ins Wasser. 
Grund hierfür war ein spezielles Wendemanöver unseres Zwei- Mann-Kanus mit der Besatzung Ral-
ph und Wolfhart. Ralph steuerte mit starkem körperlichem Einsatz eine sehr scharfe Wendung an. 
Infolgedessen kippte das Kanu um. Die beiden Insassen gingen mit samt Kanu kurzfristig unter 
Wasser. Nachdem die beiden das Wasser wieder aus dem Boot geschüttet hatten, konnte die Fahrt 
fortgesetzt werden. Aufgrund der nassen Klamotten haben wir auf die Brauereibesichtigung ver-
zichtet. Durch diese Kanuaktion wird diese Tour bestimmt unvergesslich bleiben. Aber schade, dass 
uns Günter wegen einer Sommergrippe vorzeitig verlassen musste. 
Außerdem wurde am Samstag, dem 18. Januar 2020, unser traditionelles Neujahrskegeln auf der 
HTV Kegelbahn durchgeführt. Neben Bier und einigen Schnäpschen gab es kräftigende Speisen zu 
verzehren. Bei diesem Treffen wurde auch schon mal festgelegt, wer von unserer Mannschaft in den 
kommenden Medenspielen zu gewinnen hat, damit wir auch in 2020 in der 2. Verbandsliga bleiben 
können. Die Mannschaft tritt unverändert an mit Ralf Kalbitz, Ralph Buss, Dieter Stachel, Wolfhart 
Tümmler, Günter Sieper, Dietmar Kunkel, Peter Trimborn, Michael Birker, Erich Stamm, Ulrich Garth 
und ich selbst. Im Notfall helfen uns wie im Vorjahr Kollegen der Herren 65 aus.
Viel Glück und Erfolg wünsche ich unserer Mannschaft für 2020.

In Vertretung für unseren Mannschaftsführer
Euer Horst Rödig

Liebe Clubmitglieder!

Bericht Herren 60
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Mannschaften Medenspiele / Ergebnisse Winter-Medenspiele Preise Werbung

Ergebnisse Winter-Medenspiele

Bandenwerbung auf den Plätzen (1 Bande)

 1. Jahr: 250,00 € + MwSt. + Herstellungskosten   

 2. Jahr: 300,00 € + MwSt.   

 3. Jahr: 300,00 € + MwSt. 

Aufnahme in die Sponsorenliste auf der Internet-Seite mit Verlinkung auf die Inserenten- 
Homepage 150,00 € + MwSt. einmalig

Inserate Clubzeitung (= 2x pro Jahr)

 1 Seite (Aufnahme in die Sponsorenliste auf der 
 Blau-Weiß-Homepage mit automatischer Verlinkung 
 auf die Inserenten-Homepage) 
   = 390,00 €/pro Jahr + MwSt.
 
 Umschlagsseite vorne oder hinten 20 % Aufschlag 
 Umschlagsinnenseiten vorne und hinten 10% Aufschlag 

 1/2  Seite = 195,00 €/pro Jahr + MwSt.

 1/3 Seite = 130,00 €/pro Jahr + MwSt.

 Logo Anzeige 
 Jugendseite =   65,00 €/pro Jahr + MwSt.

Für 

Clubmitglieder

auf alles:

10 % 

Rabatt
10 %

Für 
Clubmitgliederund Inserentender Clubzeitschrift:

10 % 
Rabatt

10 %

Preise WerbungMedenspiele Sommer 2020

Im Sommer 2020 gehen wir mit folgenden Mannschaften an den Start:

Auf die Angabe der Spieltermine wird hier 
verzichtet, da bei Redaktionsschluss noch 

nicht absehbar war, ob und in welcher Form 
die Medenspiele 2020 überhaupt stattfinden 

können.

HERREN (BK D)
HERREN 30 (BL)
HERREN 40 (BK A)
HERREN 60 (2.VL)
HERREN 65 (BL)
HERREN 70 1 (2.VL)
HERREN 70 2 (BL)

DAMEN (BK A)
DAMEN 30 (BL)
DAMEN 40 (BK A)
DAMEN 55 (1.VL)

JUNIOREN U15 1 (BK B)
JUNIOREN U15 2 (BK C)

Medenspiele Winter 2019/20

Datum Konkurrenz Auswärts bei… Heim gegen…            Ergebnis

23.11. Damen (BK A)1. Platz Club GW Wuppertal  2:4
18.01.   TC Hilden e.V. 2 6:0
01.02.   TSG Solingen 6:0
08.02.   Ford Wülfrath 5:1
15.02.  Barmer TC  1:5

23.11. Herren 30 (BL) 3. Platz PSV Velbert  2:4
30.11.   Barmer TC 3:3
11.01.  RW Ohligs  6:0
25.01.   Tennispark Fischertal 5:1
02.02.  TSC Hilden  1:5

15.02. Herren 40 (BK A) 1. Platz GW Langenfeld 2  2:4
29.02.  Wiescheider TC  1:5
07.03.   GW Lennep 3 4:2
14.03.   Merscheider TV 78 -: -*
21.03.  Solinger TC 02  -:- *

*Konnte nicht mehr gespielt werden.

Aktuelle Infos finden Sie unter: 
www.blau-weiss-remscheid.de
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Jahresbeiträge 2020

 

Beitragsart Normalbeitrag   Schnupperbeitrag
    (1 Jahr)   (1 Jahr gültig)

Aktives erw. Mitglied    290,00   100,00
   
Studenten bis 30 J.,Azubi, Arbeitslose
(bei Vorlage einer Bescheinigung)   125,00   90,00

Rentner über 65 Jahre und 
mind. 25 Jahre im Club   185,00

Jugendliche 15 bis 18   125,00   90,00

Jugendliche 11 bis 14   100,00   70,00

Jugendliche bis 10   75,00   50,00

Passives Mitglied   55,00

Nichtteilnahme an der Aufräumaktion
Alle erwachsenen aktiven Mitglieder einschließlich Studenten, Azubi, Arbeitslose sowie 
Jugendliche 15-18 Jahre alt müssen 5 Pflichtstunden ableisten. Für nicht geleistete Stunden 
werden für Erw. = 10 Euro/Std. und für Jgl. = 3 Euro/Std. in Rechnung gestellt. 

Familienrabatt
• erstes F-M zahlt voll
• Rabatt für 1 zus. akt. F-M.    = 10 %  Der Familienrabatt
• Rabatt für 2 zus. akt. F-M.    = 20 %  gilt nicht für
• Rabatt für 3 zus. akt. F-M.    = 30 %  Schnupperbeiträge.
• ab dem 4. zus. akt F-M. =    beitragsfrei

Beiträge



10.000 €  für Projekte, die  begeistern

da ist meine Volksbank  
im Bergischen Land.

Gemeinsam ans Ziel kommen. 
Menschen bei der Verwirklichung ihrer 
Ideen zu unterstützen, das ist unser Auf-
trag. Deshalb fördern wir besonders den 
Sport und die Vereine in ihrem wertvollen 
Ehrenamt für das Bergische. Passt auch 
gut zu unserem genos senschaftlichen 
Prinzip: Was einer alleine nicht schafft, 
das erreichen viele gemeinsam!  
Besuchen Sie unsere Spendenplatt-
form und erfahren Sie mehr: 
 
www.bergische-schaffen-mehr.de

Wo

mehr
 viele

Schaffen,

www.bergische-volksbank.de


